



---

---

**UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR  
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA  
BOLETÍN DE PRENSA Nº 094**

**25 de febrero de 2019**

## **Panel sobre la crisis del IESS en la Universidad Central**

“No nos vamos a rendir, no nos vamos a rendir” coreaban los miembros de la Asociación de Jubilados de la Universidad Central, durante el panel sobre la crisis del IESS desarrollado ayer, con la participación de Marco Proaño Maya, Alfonso Yáñez, Manuel Muñoz y Marcelo Pérez Albán, en el auditorio de Filosofía de la referida casa de estudios.

Proaño Maya, ex legislador y autor de numerosos libros sobre la materia, señaló que el Estado debe restituir al IESS el 40% del aporte de las pensiones jubilares con efecto retroactivo; que debe pagar la deuda por concepto de salud y enfermedades catastróficas y que debe asumir los costos de la atención a la salud de los pacientes de 6 a 18 años de edad, decisión del IESS con alto sentido social, pero sin financiamiento. Añadió que en el año 2008 habían 2 millones de afiliados, en el 2018 hubo 9 millones 600 mil afiliados, cuyos familiares de 6 a 18 años recibieron atención médica sin que haya ni un centavo recaudado para cubrir este beneficio.

Alfonso Yáñez, presidente de los maestros jubilados dijo que en el año 2018 el IESS pagó \$980 millones en salarios a 38.154 empleados; hasta diciembre del 2013 habían 19.520 servidores. Agregó que Christine Lagarde, actual Directora del Fondo Monetario Internacional, está negociando un crédito con el gobierno, con la condición, entre otras, de que se incrementen los aportes de los servidores activos y que se agreguen años de servicios previos a la jubilación.

Manuel Muñoz, presidente de la Confederación Nacional de Jubilados recordó que los afiliados y los jubilados somos los dueños del IESS y que, frente a las versiones de privatización del IESS, previamente el gobierno debería decretar simbólicamente la pena de muerte de los jubilados, quienes “estamos dispuestos a dejar nuestras vidas en el asfalto”, según dijo y anunció acciones y movilizaciones a nivel nacional en los próximos días.

Finalmente Marcelo Pérez Albán, presidente de los jubilados de la Universidad Central, puso de relieve que el Consejo Directivo del IESS cuenta con el representante de los empresarios y el delegado del Ejecutivo, es decir, la entidad es manejada por su más grande deudor, mientras los afiliados y jubilados no tenemos ninguna representación.

Añadió Pérez que los jubilados debemos participar en el estudio y emisión de la nueva Ley de Seguridad social. **AJUC**

